やがて稔つたお米を器に

こうして、即興の唱 一踊りは深更まで続

するまま奴の練助を伴つ

は非常に喜び、久方 見せた。すると鳴海 がら、踊りもつけて で節をつけて歌いな 存び、早速主人の前 という二連詩が思い

いりの笑い声となつ

の手段もとらずに公の命

りは 250 年前から

たが、実直一本の武士だ

ため、他の武士達は上役

かし、これをのがれる

木の葉コ沈む

奉行に納めたが、年貢米

つたのに、鳴海は懷疑的になり

同豊の目の、意外に冷たか

平なく一生をこの地方の開田に 捧げられたといわれる。

茨の開拓に努め、不 き、主人も奴ととも

【写真―嘉瀨観音山で踊る奴 踊り保存会員たち】

の気持を一番よく理解してい

優秀選手質

ちろんのこと関係官庁、業者が

早く実現するとは思つていなか

第二回町村合併記念運動会は来る から芦野グランドで盛大に行われ 干三百(日)秋分の日午前八時 連勝めざす第二

昨年は第八区(藤枝、若松、見崎) 優勝めざして練習しているので芦 が優勝し、本年もと猛練習を続け 野グランドは目下大繁昌。 ーム区分や競技の種目および順 いるが、他のチームもそれぞれ

序は若干変更はあるが、昨年とほ は同じ要領で実施するので、主催 の田当局は『準備にはあまり苦労 運動会の競技順序次の通り。 しないようにと天候のみを気に

①9時0分 ⑨11時40分 小学校男女三十四年 ⑥11時10分 ⑤11時0分 ④10時40分 五〇ば(採点しない) 一〇〇は(採点しない) 男五〇次 男、女一〇〇於 入場式終了 男八〇〇公 男二00% 女六〇於 マラソン出発 小学校男女五一六年 男女混合リレー

Mリレー (一人一〇〇紀) 男四十歲以上四〇C 男四〇〇公 マラソン到着

無形文化財に

対策を講ずるといつている。 での保存方法について、具体的な

嘉瀨保存会が陳情

日出言。建華前台

⑩1時10分 來賓競走(採点しな

練習で芦野グランド大繁昌

1時40分 競技終了 男八〇〇ピリ

ネブタの祝儀を寄付 南新町の少年たち

行には、町長はじめ関係者を感心 差出した少年たちがあつた。 去る八月十二日、役場内社会福祉 たちが、自分たちだけでつくつた スプタを

運行し、

その

祝儀を

寄付 し下さい、と金一封(一千円)を 協議会に、困つている方々にやつ れは南新町少年ネプタ会の少年 たもので、純真な少年たちの善



【写真=奥入瀬の溪流に似た小 バスでも通るよ

九月九日(日) 芦野グランドで午一しホームラン七本を記録するなど 前十時半から試合開始した町内職 熱戦を演じたが、若さに溢れた弘 本塁打続出 の大熱戦

奴踊りとその唄を、無形文化財と一町当局では近く関係者と話し合い は、戦後すたれ気味になつている一月二十五日、役場を訪れ陳情した 震瀾奴踊保存会(会長土眩繁)で一して指定してもらうため、去る八

つています

場対抗野球大会は、九チーム参加

今から約二百五十年程前、当時 る 皮質な奴の傷助は、附近の小

政公は専ら開拓に力を注いでい 津軽藩には戦乱もなく、藩主信

めるため考えたところ、 川の傍にたたずんで、主人を慰

たので武士がその監督役に派遣へ嘉瀬と金木の間の川コ

大農場チームが優勝した。 めての催しで、優勝チームが翌年 の大会を主催するという運営方法 今回のこの大会は町村合併後はじ を採用し、今年は当町役場職員組

嘉瀨地区

排水ポンプ完成近し

【写真―競技に夢中な子供たち】

6 0 -228 営林器の

商工会 となるので、関係者からは非常に 土地改良区(理事長不立民五郎) 木立理事長の話
当初はこんなに り、四月から既に着工し、十一 末には竣工する予定になつている 万円)および金木地区排水ポンプ したが、本年度はさらに嘉瀬地区 の揚水ボンブ(工事費約一千四百 では、三十年度分として嘉瀬地区 しの工事の完成によつて、この地 の排水ポンプ工事をすることにな 工事費約一千五百万円)を完成

3 -- 8

田(相互) 蟹、篤 蘑門(3本)鈴木(2本)飯田 七百四十石の増收 (慶場)。田中、太

一共済掛金の徽収期間であり、政府 町内各農業共済組合では、今年は 未納者には强制執行 農共組の掛金にご協力を

たちはだるま落し、つなひき、三 とになつたもので、その日は子供 ○
が競走やお遊ぎを、お母様方は の借物競走などもあつて、芦野グ

②本年十二 〇登録すべき者

①九月十五日現在金木町内に引続 は至急登録するよう望んでいる。 これで調整された名簿は三十一年 上に達したもの

日までの各種選挙に使用されます 十二月二十日から翌年十二月十九 観光金 木の宣伝資料

みの批判会を開き、絵はがきやバ ンフレットの資料を決定すること 金木町スライド研究会(会長今灣 三伝資料を集めていたが、このほ 漸くまとまり、来月早々会員の 氏)では、昨年から観光金木の 研究会の手で集収

約二千万円のうち今年は第一期工 関係官庁に陳情し、不年に入つて 険であるばかりでなく漏れも甚だ 長約四百メートル)は老朽し、危 ようやく不極りとなり、総工事費 しいので、数年前から花田町長が るが、この溜池の県道護岸堤(延 一桜の名所として有名な芦野公園内 藤枝溜池土地改良区で



ほしい観光道路

の季節。十和田まで出かけた てみると旅をしてみたくなる くても東へ一里

組合員の経済事情を十分検討のう

するようにとの通達を受けたので

組合では協力方を要望している。一 え次の要領で徴収することになり

二、連行

行の手段を行つても、

入時期に連納させる。

必ず年内に完納させる。

からは九月末日までに、完全徴収

るところがある。 町にも結構楽し ぐらい歩けばこの 流、湯の沢冷泉 七ツ滝などそれで

保育所と母の合

合での催し

運

動会

定時に走らせて 財政が許せば大刑 年にもあたるので、保育所と母の 金木町保育所では去る十六日(日 合同で行つてきたが、今年は子供 保育所では昨年まで小・中学校と フンドにおいて運動会を実施した の数が多いのと保育所設立の五周 水いらず

り、申込量では、一〇九石二斗の

いる。天候の不順によ

地元小中高校の校長、教諭のほか

指導者講習会を開いた。講師には で、金木町保育所において青少年 **萱連協と共催(後援金不町教委)**

小野県立図書館長、張間県広報係

に 九六〇石の増加であ で前年度と比較してみる

り、これが

斗の増となつてお

では去る九月一日から三日間、郡

をはるかに上回つ 量一七、五六〇石 斗となり、要請数

て四、六二七石二

市少年指導者 金木町連

好況の予約米

二二、一八七石二 山形県の村づくり指導者の真壁均

の両氏を迎え、有意義なものであ

つた。

予約米は八月末で 三十一年度当町の

体、農業団体など千四百名が参加

幼稚園、保育所の教職員、社教団

この大会は北五地方学校教職員、 総合教育研究大会が開かれた。 育への方向を定める北五地方教育

し、講師には弘大石橋宜雄教授、

後天候回復の状況によつては、相 つて作柄が心配されていたが、今 当量増加するものとみられている

長を招き講演や討論会を催した。

意義な三日間を過した。 また弘大の農場を見学するなど有

古川(農場)工藤(相互)

金、相馬(青信)

本)相互、今(1本)営林署

1本)以上弘大慶場、成田

登録は一日も早く 15日現在で選挙名簿

選挙人名簿を關製するので該当者 町選管では九月十五日現在で基本 き三カ月以上住所を有するもの 月二十日で満二十歳以

十一月中に完成

藤枝溜池第一期工事

田約二百町歩の生命線となつてい の藤枝溜池は、灌漑用池として水

最後の年でもあり、目下その完成|伊藤組が九月から着工、十一月下 やり、一来る十一月三日 | 旬には完成の子定。 天然色)の資料を集収 すとして浪返および漏水防止工事 を予算約九百七十万円で大館市の

【写真=藤枝溜池鹽岸の印製】

に絵葉書やスライド

に未納を整理する。特に秋の収 2収入状況をみて、 連か一の資料とともに一般に公開する予 定。

去る十三、四日の両日、金木小、 中学校を会場としてり村づくり数 北五教育総合研究大会

村づくり教育

ている。なれない者には鳥

これだけネタがあれば、ハハア

各色、さらに濃淡があり、その上

金 木 HI 母 親 ク

ブルの

視

察

tel すぐれた組織の若葉会 基大三次

そのうちから面白をうなのと、タメになりそうなのを拾つて紹介してみよう。 安田百合子会長さんから、その模様をお伺いしたが、ユーモアたつぶりに話してくれた。 ・会木町母親クラブでは、第一班は七月三日、第二班は三十日と七戸及び、大三沢町を見学したが

青森縣アメリカ市

うか、という気持にな 歩足をふみいれれば、 大三沢の米軍基地に一 それでも案内してくれた将校さん かも知れない。外人への一目ポレ 境の異なる人種であるだけに当然 は老若男女を問わず派手な服装を ると、全然見当がつかない。これ一案内者から『大きな洗濯工場がア はチョット危険なようだ。 している上、感情の表現、生活環 家庭のものではないらしいので各 のであろうか、と琴ねてみようと 家庭のものは家庭で洗濯している ソコにあります』といわれたが各

及つ位でしようか。なんて聞かれているのには驚いた。 運物がところせましとひらめいて 先から心配していたが……) 休日のためか、各住宅の周囲は洗 おハコの洗濯はとられた

外人への一目ボレは危い

ンサムな将校さんの齢は

らしく目示のなかの町という感 すべて電化されており、全くす



【写真=基地の子供さんと一緒に】

戶町

各種団体が警察、消防

されたというチョット変つた会で一つたことも有名ではあるが、値段 会長(立石健二氏)は消防団長で 署管内が県下のモデル したいつてこの会の

私達が七戸に到着した時、出迎え一つくり。

木

〇群の拔取り

七日遅らせること。

思つたが、昔からキレイ好きの日 ると思つてきかなかつた。 本人、といわれている以上恥にな てくれた「万々は消防団、青年団、 知識のなかったため、いさざかビ 婦人会という色とりどりで、予備

> 【間】五歳の男の子ですが、こ 氣になるラジオ

五歳の幼児も学ぶものが合

いますし、少なくとも娱

じこと、一時は真似ますが、良

い家庭のふんいきの中ではそん

す。わるいことばづかいでも同

の雰囲氣が大事

ぐいの、幼児教育の基本問題で

給所みたいな所では、奥様方が た。靴の安売り日で並んでい きそうにズラリ行列をつくつ 会が最上である。 を視察した経験からみてこの岩葉

中のものである事が注目された 名、女一四七名)だが、今年度の をそれどぎ、しかも全町あげて子供 ◆主な行事 しの会の会には1100名(男五1 行事はすべて子供中心のもの ると、青少年の防犯に力

③映画会 ④相撲大会 ⑤臨海 学校 ⑥野球大会 ⑦幻灯と映 スから輸入した種馬のゲー・タイ 【写真=約一千九百万円でイギリ

けあるとみんなが感心していた。 を聞いて、なるほど民主的な国だ

防犯目的の若葉会

つて割当てられているということ れど、階級別でなく、家族数によ

住宅は大、中、小サマザマあるけ

をつけてみれば、貧富の差のある 多の国にきたと感じても、よく気

千九百万円でも高くない種馬 ム号で一躍有名になった國立奥羽

会であるが、七戸警察 団と共に組織した若葉

この馬はイリザベス女王の持馬だ それは一千八百九十五万円で輸入 千本桜で有名な奥羽種斎場に、さ らに一つ加わつた有名なもの…… したイギリス産の種馬である。 種音場】 『ワイハー、こつたらだ馬コシ

の高いのにはみんなアラタメテび 『一回和付けすれば十万円ですか

らすぐ取り返せます』とケロリと

しいる人…

べつている会長さんも、筆者がい ることに、はじめて気がついたよ は再び現実に帰りました』とシャ 『金木の灯が見えはじめて、車内

と結んだあたりは、さすが

よき面に発展させたいものです。 出を、家庭に、そしてまた社会の 「願わくばこの一日の楽しい思い

施区域 実施期間 検査日 の淸掃指導日程 検査は26・27日 青

ANIIII ANIIII ANII 言

国民の生活水準上昇の著しい反面

ムダ

… 娛楽関係に消えて行く金も 莫大なもので、生活白書に

三、五四六億円にも上つている。

三、五〇〇億円といえば一戸五〇

よるとパチンコ、競輪など

万円の住宅ならば、七〇万戸。佐

手な自己弁護やで都合主義に使わ

あ 2 が き

た。悪しからず…。 されて大分長い間で無沙汰しまし つたので喜んだものの、サテ編集

らお祈りします。

円、競輪が五七二億円、競馬が

は、バチンコが二、五〇〇一三八二億八千万円)が九カ所も建 の射锋娛楽で年間の売上高一久間ダムのような発電所(総工費

八四億円、顫艇が一七〇億円、一約五%が浪費されているわけであ

設されることになり、国民所得の

景を省いて健全な生活設計の より、このようなご都合主義 らだが、一人一人の自覚と良

大切である。

〇水田豪作搭種

枯病の発生するところは五日ー 水するが、秋落田やいもち病紋 普通出穂二十五日後に除々に落 裏作ライ麦はなるたけ く終ること。 りんで

)除袋時期について 係があり、十月も中旬になると とは勿論であるが、温度とも関 十二度位に急に下り低温になる 着色は果実の放熟程度によると

吸り後の除袋

(品和国光)

特に国光種は九月下旬か

2四一四〇コ位の日焼果

散布すること。

〇刈取、乾燥の適期

できるだけ棒掛か架掛を行うと

特に稗は徹底的に取除くこと。

袋の時間 丁月五日頃までに終るように

三カ年間調査(いんで試)の結 午前八時から十時までの除袋 時過ぎると二〇%程度と日焼 四午後二時まで一〇一六%、 一〇一一五%の日糖果を生じ

0首いもち病 首いもち病防除には水銀粉和定 病 害 虫

袋は大凡尻破り後六日までの も高くなつているので午前十 全な方法としての民破り後の 以降一午後二時までの日中が 国光) で、除袋期の七日前ごろまでに 装が急に増加している。 尻破りを行うのがよい。 九月二日からの高温で首いもち

116

ました。自分でダ ちはじめてしまい に非常に興味を持

ヤルをまわ

かまじり、ことばづかいな

お子さんが、漫才や落語を聞い なことはすぐ忘れてしまいます

たか、なにを覚えたか、たずね たあとで、なにがおもしろかつ ば幼児に聞かせたくない

ては役だちます。しかし

ねる場合が多いので、良

にダイヤルを回すように習慣づ

れれば、そのほうが適当で

ただ、ことばのやり取りを楽し

り試してみる必要があります

んでいるくらいなら、聞かせて

架とか、もつとほかのもの

ひとりでゲラケラ をやつていると、 し、どこかの放 局でそういう れを聞きながら

聞かせております 今のところ勝手に

フジオそのものの害という

影響を強く受けるような

親の家庭教育全体の弱点

ところがまじつても、幼児

落語もかなり封建的な考えかた

悪いことはないでしよう。

を子どもにおしつける例が少な

くありません。それは聞かせな いてと。聞いたあとなら批評し

。多少幼児に聞かせたく

まが、このままで心配ないでし (金木 農

省せねばなりません。それ

二冊の悪い読書の影響は

要な場合があります。

てわからせておくことなどが必

きたことを忘れまいと気憶をたど

帰りのバスではそれぞれ今日見て

よき面は家庭と社会に

る人、つかれてトロトロ居眠りし

ている人、窓外の風景を眺めてい つている人、のど自慢に耳を傾け

の三つの言葉がとかく身勝 『だから』『ぐらい』『だ

de la company de 〇…いろいろな行事や事務に忙殺

そのお休みの間皆様の原稿が、編 集子の机の引出しにタンマリたま にかかつてみれば、どれを載せよ

れからです。一農作の出来秋を心か 〇…二百十日も台風も無事過ぎま うかとひと苦労。洩れた分はこれ したが、農家の皆様の御心配はこ また悪しからず。

を出しているが、八日後からは 日糖率も急に低くなつているの